

## 12月22日 「街頭もちつき」で交通安全啓発！ 市民部長 高橋 豊

市民部長の高橋です。

12月20日(土)に、交通安全推進委員会では、「砂川もちつき保存会」による「安全祈願祭・街頭もちつき」に合わせて、交通安全の啓発を行いました。

AiAi前では、「もちつき」を見物する皆様100名に、夜光反射材やチラシを配布しながら交通安全を呼びかけました。

また、福寿園と福祉複合施設でも、入所者の皆様にポケットティッシュ等を配布しました。

今年も残りわずかとなりました。

市民の皆様が交通安全に注意され、明るい新年をお迎えくださるよう願っております。



AiAi前



福寿園



福祉複合施設

## 12月19日 サンタさんがやってきた！ 市民部長 高橋 豊

市民部長の高橋です。

12月18日(木)午前10時30分頃、ひまわり保育園にサンタクロースがやってきました。突然のサンタさんに子ども達は大喜び！

サンタさんに質問をしたあと、サンタさんから良い子へクリスマスプレゼントがあり、みんなでゲームをしながらプレゼントを手にしました。みんなとってもうれしそう。

子ども達からサンタさんへ歌のプレゼントがありました。とても上手にできました◎

18日には、さくら保育園と空知太保育所にもサンタさんがやってきました。

子育て支援センターのクリスマス会には、16日(火)と18日(木)にサンタさんがやってきました。

子ども達の笑顔と生き生きとした目がとても印象的でした。

子ども達と保育士達で楽しんだ クリスマスでした。

これからも、子ども達が夢をもって成長することを祈っています。





ひまわり保育園 クリスマス



子育て支援センター クリスマス

市民部長の高橋です。

12月11日(木)午後3時00分～4時00分まで、上砂川中学校の校長先生と教諭の2名が、理科サークルの研修の一環として「クリーンプラザくるくる」を訪れました。

「リサイクル」や「環境」の視点から、資源としてのごみの有効利用とリサイクルについて、どのようにごみが処理されているか現状を見学いただきました。

2名の先生は、「バイオガス施設」や「水処理施設」について、特に興味を持っていただいたようです。

今後とも、ごみの減量について、生徒への指導等よろしくお願ひいたします。



## 12月15日 空知太保育所 お遊戯会 開催！ 市民部長 高橋 豊

市民部長の高橋です。

12月13日(土)午前9時30分から「第32回 空知太保育所 お遊戯会」が開催されました。

当日は、子ども達が14の歌、お遊戯、楽器、お遊び、劇などを披露してくれました。

かわいらしい劇やお遊戯など、かけつけた保護者の大声援を受けていました。

「さるとかに」の劇では、二つのクラスが一緒にになってじょうずな演技を見せてくれました。

みんなよくがんばりました◎

保育士達も頑張ってくれました。

楽しい「お遊戯会」でした。

保護者の皆様のご協力に感謝申し上げます。





## 12月12日 飲料水(ペットボトル等)の寄附を受けました！ 市民部長 高橋 豊

市民部長の高橋です。

12月11日(木)に、「北海道コカ・コーラボトリング(株)」の岩見沢販売部滝川販売課の渡辺課長様、山本様がお見えになり、同社から飲料水(500mlのペットボトル等)714本の寄附がありました。

今年で47回目であり、児童・高齢者福祉施設へのクリスマスプレゼントとして、永い間継続して寄附をいただいております。

いただいた「飲料水」は、学童保育所、子ども通園センター、自立支援センター、地域生活支援センター及び砂川福祉会に配布させていただきたいと思います。いつも大変喜ばれています。

心から感謝申し上げます。ありがとうございました。



## 12月2日 ひまわり保育園 おゆうぎかい 開催！ 市民部長 高橋 豊

市民部長の高橋です。

11月30日(日)午前9時30分から「第10回 ひまわり保育園 おゆうぎかい」が開催されました。

当日は、子ども達が1部、2部合計16のお遊戯・手遊び・パネルシアター・劇・オペレッタなどを披露してくれました。かわいらしく、かっこいいお遊戯に、保護者の皆様の大声援を受けていました。

プログラム後半のパネルシアター、劇、オペレッタでは、みんなのチームワークを見せてくれました。

みんなよくがんばりました◎

保育士達も頑張ってくれました。

とても楽しい「おゆうぎ会」でした。

保護者の皆様のご協力に感謝申し上げます。





## 12月1日 (株)砂川振興公社解散 経済部長 佐藤 進

経済部長兼振興公社事務局長の佐藤です。  
11月27日、株式会社砂川振興公社の平成26年度第1回臨時株主総会を開催、株主全員の出席のもと、振興公社の解散について賛否を求めたところ、11月27日をもって解散することに決定いたしました。  
又、解散に伴う清算人は丸山弁護士を選任いたしました。  
振興公社は、昭和45年に設立し平成2年からはゴルフコース事業、ゴルフ練習場事業、オートスポーツランド事業を中心に行なっていましたが、ゴルフ人口の減少に伴い収益が減少し、経営が厳しい状況となり、運転資金が枯渀することから今般解散したところであります。

振興公社に対しまして永年にわたり、ご厚情を賜り厚くお礼申しあげます。

## 12月1日 さくら保育園 おゆうぎかい 開催！ 市民部長 高橋 豊

市民部長の高橋です。  
11月29日(土)午前9時30分から「第8回 さくら保育園 おゆうぎかい」が開催されました。

当日は、子ども達が16のうた・お遊戯・手遊び・ハンドベル・げき・オペレッタなどを披露してくれました。  
かわいらしいおゆうぎに、かけつけた保護者の皆様から大声援が送られました。  
プログラム後半のオペレッタやげきでは、みんなで力をあわせて上手にできました。

みんなよくがんばりました◎  
保育士達も頑張ってくれました。  
とても楽しい「おゆうぎかい」でした。  
保護者の皆様のご協力に感謝申し上げます。



## 11月27日 移動献血車が来砂しました！ 市民部長 高橋 豊



市民部長の高橋です。

日赤の移動献血車「ひまわり号」が11月20日(木)、21日(金)、25日(火)の3日間、砂川市買物駐車場他9カ所で献血を実施しました。

献血にご協力いただいた皆様にお礼申し上げます。(3日間で183名)

25日(火)の砂川市買物駐車場では、砂川ライオンズクラブの皆様が気温の低い中ご協力をいただきました。ありがとうございました。

次回は、12月17日(水)に砂川市立病院での献血を予定しております。輸血用血液確保のため皆様のご協力をお願い申し上げます。



## ■■■ 11月26日 「クリーンプラザくるくる」の施設見学！ 市民部長 高橋 豊 ■■■

市民部長の高橋です。

11月20日(木)午前10時00分～11時30分まで、砂川市立北光小学校3・4年生の児童8名と教頭先生1名が、社会科における健康なくらしとまちづくりの学習で「クリーンプラザくるくる」を訪れました。

学校や家庭から出るごみの処理方法を見学してもらい、現状を学習していただきました。ごみの有効利用とリサイクルについて、考えていただく良い機会になったと思います。

教頭先生からは「ごみのない(作らない)」社会をどう作るのか、「リサイクル施設の有用性や限界についても考えて行くことが出来れば」とのお話もありました。

今後ともごみの減量にご協力をお願いします。





## ■■■ 11月18日 くるくるでリサイクル品抽選販売会開催！ 市民部長 高橋 豊 ■■■

市民部長の高橋です。

11月16日(日)午後1時から「クリーンプラザくるくる」で、第23回リサイクル品抽選販売会を開催しました。リサイクル品の有効活用のため年2回実施しています。

当日は約300人の方が訪れ、約300点のリサイクル品に多くの方から申し込みをいただき、お目当ての品を射止めようとした抽選会に長い列をついていました。

今回の1番人気は、23名の申込みがあった「引き出し」でした。なお、申込み数は延べ684名でした。

ご来訪の皆様を始め、ボランティアおよび当日お手伝いいただいた皆様に感謝申し上げます。  
今後もごみの減量化にご協力をお願い申し上げます。





## ■■■ 11月17日 砂川地域療育推進協議会で講演会を開催！ 市民部長 高橋 豊

市民部長の高橋です。

11月15日(土)午後1時30分から、砂川地域療育推進協議会主催の講演会を地域交流センターゆうで開催しました。

講師に「社会福祉法人はるにれの里 児童発達支援センター さんりんしゃ」の石山玲子施設長を迎えて、砂川市、歌志内市、奈井江町、上砂川町、新十津川町、浦臼町の子どもの療育に係る関係者、職員など60名の参加をいただき開催しました。

講演会では、『家庭や保育園でできる発達障がい児の発達支援』と題して、「幼児期から学齢期」に大切なことについてお話をありました。

発達障がいの具体的な症状の説明がありました。また、自分自身の紹介をされながら発達障がいのお子さんの考え方・学び方が少し違っているだけであり、その接し方について具体的な事例でお話しいただきました。

出席の皆様には大変有意義な講演になったことと思います。

講師の石山先生、出席の皆様大変ありがとうございました。協議会関係の皆様にもお礼申し上げます。ありがとうございました。



## ■■■ 11月13日 冬の交通安全運動が始まりました！ 市民部長 高橋 豊

市民部長の高橋です。

11月11日(火)から20日(木)まで、冬の交通安全運動が行われています。

運動初日には、午前8時から砂川消防署職員による旗の波運動(15名参加)、午後6時から交通安全指導員会・交通安全協会の皆様によるパトライト啓発(15名参加)が行われました。いつも交通安全運動にご協力いただき、感謝申し上げます。

砂川市では、10月21日に散歩中の高齢者が軽四貨物自動車にはねられて死亡する大変痛ましい交通事故が発生しました。交通事故はいつどこで起きるかわかりません。

特に、冬場は天候や路面状態が変わりやすくなり、交通事故が多発する傾向にあります。ドライバーの方も歩行者の方も、一人ひとりが交通事故に気をつけていただき、安全に冬を過ごされますよう願っています。



砂川消防署旗の波



交通安全指導員会・交通安全協会パトライト

## 10月23日 北光地区北海幹線用水路植樹活動！ 経済部長 佐藤 進

経済部長の佐藤です。

本日、市内北光地区の北海幹線用水路植樹活動が行われました。

北光地区地域づくりの会が農村地域の環境向上を図るため、北海幹線用水路沿いにブルーベリー、ハスカップ、ブルーンの苗木約70本を植樹いたしました。

参加者は、北光地区地域づくりの会、北光小学校4年生、岩見沢農業高等学校農業土木工学科、札幌開発建設部岩見沢農業事務所、空知総合振興局産業振興部整備課、同東部耕地出張所他農業関係団体等の皆さん約90名で植樹作業が行われました。

苗木は、30～40センチメートルと冬用いが必要となる大きさですが、小学生、高校生を中心に植栽作業が行われ数年で果実が実るよう期待を込め植樹いたしました。



10月22日 空知太保育所でハロウィンパレード！ 市民部長 高橋 豊

市民部長の高橋です。  
10月16日(木)に、空知太保育所で「ハロウィンパレード」を実施しました。

児童達は、かわいい手作り衣装を着て、保育所周辺をハロウィンパレードです。  
合言葉は、もちろん「トリック オア トリート」(お菓子をくれなきやいたずらしちゃうぞ！)  
地域の皆様のご協力でおやつをいただきました。  
地域にあるグループホームも訪問し、たくさんのおやつをいただきました。みんな楽しかったね。

地域とグループホームの皆様ありがとうございました。  
保育士達もお疲れ様でした。

ハロウィンの時期を過ぎると、いよいよ冬の足音が聞こえてきます。園児達には寒さに負けないで元気に育ってほしい  
と思います。



## ■■■ 10月21日 ひまわり保育園ハロウィンパーティ開催！ 市民部長 高橋 豊 ■■■

市民部長の高橋です。

10月16日(木)に、ひまわり保育園で、お誕生会にあわせて、「ハロウィンパーティ」を開催しました。

園児達はパーティ用にかわいく衣装を着て、三つの部屋に入りそれぞれおやつをもらいました。  
おやつをもらう時の合言葉は「トリック オア トリート」(お菓子をくれなきやいたずらしちゃうぞ！)でした。みんな上手に  
言っておやつをもらっていました。

最後に、ハロウィンのDVDを視聴し、おやつを食べました。おいしかったね。  
保育士達も工夫をしながら頑張っていました。(お疲れ様でした)。

ハロウィンの時期を過ぎると、いよいよ冬の足音が聞こえてきます。園児達には寒さに負けないで元気に育ってほしいと思います。



## ■■■ 10月20日 保健福祉フォーラム開催！ 市民部長 高橋 豊

市民部長の高橋です。

10月15日(水)午後1時30分から、地域交流センター「ゆう」で、「保健福祉フォーラム～みんなちがって、みんないい」を開催し、市内外から140名の方に参加いただきました。

講演では、「誰もが安心して暮らせる地域づくり」と題して、社会福祉法人ゆうゆう理事長 大原裕介氏にご講演いただきました。

また、パネルディスカッションでは、「わたしの生き方を語る」と題して、4人のパネリストから報告をいただき、会場から多くの質問を受けていました。

参加された皆様は、実際の取り組みや体験談を通して、福祉の推進に必要なものは何かについて、今一度考える貴重なフォーラムになったことだと思います。

本フォーラムにご尽力いただいたスタッフの皆様、4名のパネリストの皆様、出席いただいた皆様、講師の大原様、地域生活支援センターの縄井センター長様に感謝申し上げます。



## 10月17日 高齢者軽スポーツフェスティバルが開催されました！ 市民部長 高橋 豊

市民部長の高橋です。

10月15日(水)に、「高齢者軽スポーツフェスティバル」が、改修され明るくなった総合体育館で開催されました。参加された約300人の皆様は各競技や応援に大変盛り上がり、途中、ひまわり保育園の園児の応援を受け、楽しい時間になったこと思います。

昼食後のアトラクションでは、砂川音頭保存会5名の皆様と砂川看護専門学校の生徒さん達も加わり、砂川音頭と北海盆唄を軽快に踊られ、会場を盛り上げていただきました。

本市も高齢化が急速に進んでおりますが、本日ご参加の皆様におかれましては、いつまでもご健勝にてご活躍されますよう願っております。





## ■■■ 10月16日 秋の国保特定健診を実施しました！ 市民部長 高橋 豊

市民部長の高橋です。

秋の国保特定健診を、10月8日(水)から10日(金)まで3日間ふれあいセンターで実施しました。受診者は延312名(昨年344名)でした。

生活習慣を改善し、健康な毎日を送っていただくため、必要な方には保健指導を行うこととしておりますので、ご協力を  
お願いいたします。

また、本年度特定健診を受診出来なかった皆様を対象に、特定健診及び特定保健指導実施のため、医療機関での個別特定健診受診及び医療機関からの検査データの提供等について、対象となる皆様のご協力をお願いいたします。

国保加入の皆様の健康維持増進と医療費の自己負担軽減のためにも、今後とも特定健診の受診及び特定保健指導へのご協力を  
お願いいたします。



## 10月14日 クマの目撃情報！ 経済部長 佐藤 進

経済部長の佐藤です。

10月に入り焼山地区において、続けてクマの目撃等の情報がありましたのでご注意を願います。

10月8日に焼山の市道焼山一の沢線の西側中江宅の裏山に、木に熊の爪痕が発見されました。また、12日には道々文殊砂川線と並走の焼山自転車道の近く、市道焼山一の沢線と道々文殊砂川線の交差点の東側平塚宅付近の笹藪でクマの目撃情報がありました。

今年の目撃情報は、春先は少なく7月に入り焼山・宮城の沢地区での目撃情報、8月に鶴・富平地区での目撃情報があり、今回の目撃情報となっております。これから、気温は下がりますが野山に近寄る場合、耕作の後片付け等には充分に注意してください。

## 10月10日 子育て支援センター運動会開催！ 市民部長 高橋 豊

市民部長の高橋です。

10月7日(火)、9日(木)に、南地区コミュニティセンターで「子育て支援センター」の運動会を開催しました。

子育て支援センターでは、0歳から就学前までの親子が楽しく遊べる「にこにこ広場」を開設しており、その登録者を対象に年1回運動会を開催しています。

参加者は、生後2ヶ月から4歳までの乳幼児とお母さん達で、「ミッキーマウス体操」、「かけっこ」、「玉入れ」、「輪とりゲーム」などを楽しんでいました。保育士達もがんばりました。

子育て中のお母さん達はとても大変です。子育て奮闘中のお母さん達にエールを送ります。

<参加者>

○7日(火) 22組47人 ○9日(木) 22組48人

保育士達もお待ちしていますので、「子育て支援センター」をぜひご利用いただきたいと思います。

【電話54-2450】



## ■■■ 10月3日 「クリーンプラザくるくる」の施設見学！ 市民部長 高橋 豊 ■■■

市民部長の高橋です。

9月29日(月)午前9時50分～11時30分まで、奈井江町立奈井江小学校4年生の児童36名と教諭4名が、社会科における「健康なくらしとまちづくり」の学習で「クリーン プラザくるくる(砂川市・奈井江町を含む2市3町で運営)」を訪れました。

学校や家庭から出たごみの処理方法を見学してもらい、ごみの有効利用とリサイクルについて、学習していただきました。

今後ともごみの減量にご協力をお願いします。



## ■■■ 10月2日 秋の全国交通安全運動が終了しました！ 市民部長 高橋 豊 ■■■

市民部長の高橋です。

9月21日(日)から30日(火)まで行われました「秋の全国交通安全運動」が終了しました。

前回掲載した以降における関係団体の皆様による交通安全啓発活動をご紹介いたします。

各種運動にご協力いただいた皆様に感謝申し上げます。

- 9月24日 13:00～ 三井化学災害防止協議会旗の波(18名)
- 24日 14:00～ 1市3町交通事故セーフティ運動総決起大会(奈井江町で開催－砂川市より13名参加)
- 25日 18:00～ 砂川市運転手会パトライト啓発(11名)
- 30日 18:00～ 交通安全指導員会・交通安全協会パトライト啓発(19名)

砂川市では、運動期間中も交通事故死ゼロを継続することができ、770日を超えて昭和38年以降で歴代2位の記録を更新中です。

今後も、関係機関・団体及び市民の皆様の交通安全推進の取り組みにより、記録が延びることを願っています。



三井化学災害防止協議会の皆様



1市3町交通事故セーフティ運動総決起大会(奈井江町)



砂川市運転手会の皆様



交通安全指導員会・交通安全協会の皆様

## ■■■ 10月1日 「交通安全祈願式典・交通事故をなくする市民集会」開催！ 市民部長 高橋 豊 ■■■

市民部長の高橋です。

秋の全国交通安全運動期間中の9月29日(月)に、砂川市交通安全推進委員会主催による「交通安全祈願式典・交通事故をなくする市民集会」を「地域交流センター ゆう」で開催し、230名の方々にご参加いただきました。  
お忙しい中ご参加いただき心よりお礼申し上げます。

集会では、砂川ライオンズクラブ浅野会長様、砂川ロータリークラブ堀江会長様から交通安全旗の贈呈や砂川青年会議所多比良理事長様による交通安全宣言、砂川警察署交通課の山本課長様による講演などが行われました。

また、アトラクションとして、石山中学校吹奏楽部、砂川高校吹奏楽局の皆様に心に響く演奏を披露していただきました。

市民集会の開催にご協力いただきました皆様に感謝申し上げます。





石山中学校吹奏楽部の皆様



砂川高校吹奏楽局の皆様